

Pädiatrie aktuell · Trends in pediatrics

- 678 Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Pediatrics news

Bild und Fall · Photo essay

K. Eckert · E. Radeloff · H. Birkhold · D. Conrad · P. Liedgens

- 682 Große Zyste im Oberbauch eines Schulkindes**
Large cyst in the upper abdomen of a schoolchild

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: J. Beck, Jena · F. Zepp, Mainz

Innovationen in der Kinder- und Jugendmedizin

Innovations in pediatric and adolescent medicine

J. Beck · F. Zepp

- 685 Einführung zum Thema: Innovationen in der Kinder- und Jugendmedizin**
Introduction to the topic: Innovations in pediatric and adolescent medicine

T. Tenenbaum · J. Pöschl

- 687 Innovative Diagnostik für die pädiatrische Infektiologie**
Innovative diagnostics for pediatric infections

G. Horneff

- 693 Moderne Behandlung der juvenilen idiopathischen Arthritis**
Modern treatment of juvenile idiopathic arthritis

H. Proquitté · F. Hoffmann · K. Dawczynski · T. Nicolai

- 701 Neue Behandlungskonzepte in der pädiatrischen Notfallversorgung**
Novel treatment concepts in pediatric emergency care

S. Mütter · B. Rodeck · C. Wurst · H.-D. Nolting

- 711 Transition von Jugendlichen mit chronischen Erkrankungen in die Erwachsenenmedizin. Aktuelle Entwicklungen**
Transition to adult care for adolescents with chronic disease. Current developments



Übergang chronisch-kranker Jugendlicher in die Erwachsenenmedizin: Transitionsgespräche können Bestandteil eines integrierten Versorgungspfads sein. ► Seite 711

Konsensuspapiere Consensus papers

C. Bühner · O. Genzel-Boroviczény · F. Jochum · T. Kauth · M. Kersting · B. Koletzko · W.A. Mihatsch · H. Przyrembel · T. Reinehr · P. Zimmer · Ernährungskommission der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin

- 719 Werbebeschränkungen für Säuglingsanfangs- und Folgenahrungen. Stellungnahme der Ernährungskommission der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin, unterstützt durch die Ernährungskommission der Österreichischen Gesellschaft für Kinder- und Jugendheilkunde**
Advertising limitations for infant formula and follow-on formula. Statement of the Committee on Nutrition of the German Society of Pediatric and Adolescent Medicine supported by the Committee on Nutrition of the Austrian Society of Pediatric and Adolescent Medicine

Ernährungskommission der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin · C. Bühler · O. Genzel-Boroviczeny · F. Jochum · T. Kauth · M. Kersting · B. Koletzko · W.A. Mihatsch · H. Przyrembel · T. Reinehr · P. Zimmer

- 722 Warnung vor Verwendung unzureichend geprüfter Muttermilch. Stellungnahme der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin**
Warning on the use of insufficiently tested mother's milk.
Statement of the German Society of Pediatrics and Adolescent Medicine

Handlungsempfehlungen · Clinical pathways

L. Nährlich · M. Stuhmann-Spangenberg · N. Derichs

- 723 Handlungsempfehlung nach der Leitlinie „Diagnose der Mukoviszidose“**
Recommendations for actions according to the guidelines on diagnosis of cystic fibrosis

Originalien (Kasuistik, Klinik und Forschung) · Original articles (Case reports, clinic and research)

F. Korsch · F. Petermann

- 725 Verhaltens- und emotionale Auffälligkeiten bei Schulanfängern. Pilotstudie im Fall-Kontroll-Design**
Behavioral and emotional disorders in school beginners. Pilot study with case-control design

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

L. Martin · P. Rücker · A.-M. Bau · S. Wiegand

- 733 Transkulturelle Pädiatrie – Vielfalt und Kindergesundheit**
Transcultural pediatrics—diversity and child health
- 744 Fragebogen**
Questionnaire

CME

Verschiedenes · Miscellaneous

- 745 Mitteilungen der DGKJ** News of the societies
- 750 Mitteilungen der ÖGKJ** News of the societies
- 760 Vorschau** Preview
- 760 Impressum** Imprint

Titelbild: © Yuri Arcurs / fotolia.com

Zielsetzung der Zeitschrift

Monatsschrift Kinderheilkunde ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung für alle niedergelassenen und in der Klinik tätigen Pädiater. Inhaltlich werden alle Bereiche der Kinderheilkunde und Jugendmedizin praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen und kann seinen Kenntnisstand anhand eines Fragenkatalogs überprüfen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets. Die Rubriken „Bild des Monats“, „Pädiatrie aktuell“, „Arzneimitteltherapie“ und ein „Leserforum“ runden das redaktionelle Konzept ab.

Aims & Scope

Monatsschrift Kinderheilkunde is an internationally respected journal covering all areas of pediatrics and juvenile medicine. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all pediatricians working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of pediatrics.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Monatsschrift Kinderheilkunde* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus.